

Club Collega regional – weltweit

Projektdossier für Ausstellungsorte und Kooperationspartner:innen

Club Collega ist eine internationale Grassroots-Kulturbewegung von Bürgerinnen und Bürgern. Sie verbindet regionale Eigenständigkeit mit internationaler Sichtbarkeit.

Vom **22. Oktober bis 22. November 2026** entstehen an unterschiedlichen Orten regionale Collageausstellungen. Die einzelnen Ausstellungen werden von lokalen Gruppen eigenständig entwickelt und organisiert und über Club Collega zu einem gemeinsamen internationalen Projekt verbunden.

Grundlage ist das „**Manifest der Freundlichkeit**“: Offenheit, respektvolles Miteinander, gegenseitige Unterstützung und gemeinschaftlich übernommene Verantwortung prägen das Projekt.

Was kann vor Ort entstehen?

Je nach Raum und Möglichkeiten beispielsweise:

- eine regionale Gruppenausstellung zeitgenössischer Collage
- eine Präsentation in Bibliothek, Foyer, Schaufenster oder Veranstaltungsraum
- eine Vernissage oder Finissage
- ein offener Collagetisch oder Gesprächsformat

Umfang, Laufzeit und konkrete Gestaltung werden zwischen der **regionalen Gruppe und dem jeweiligen Ausstellungsort** abgestimmt.

Was bringt die regionale Gruppe mit?

- Planung und Vorbereitung der Ausstellung
- Kommunikation mit den beteiligten Künstler:innen
- Werkangaben, Texte und Bildmaterial
- Auf- und Abbau in Abstimmung mit dem Ort
- Organisation möglicher Begleitveranstaltungen
- eine feste regionale Ansprechperson
- Kommunikation innerhalb der eigenen Netzwerke

Was bietet Club Collega?

- Einbindung in ein internationales Kulturprojekt
- gemeinsames Club-Collega-Logo und Kommunikationsmaterial
- Sichtbarkeit über Website, Social Media und das überregionale Netzwerk
- Verbindung zum Museum Haus des Papiers als Initiator des Projekts
- Vernetzung regionaler Gruppen untereinander

Was wird von möglichen Kooperationsorten gesucht?

Je nach Möglichkeiten des jeweiligen Hauses:

- eine **kostenfrei nutzbare und öffentlich zugängliche Ausstellungsfläche**
- eine feste Ansprechperson
- Abstimmung zu Präsentation, Auf- und Abbau
- gegebenenfalls vorhandene technische oder organisatorische Unterstützung
- nach Möglichkeit Unterstützung bei der lokalen Öffentlichkeitsarbeit

Die konkrete Zusammenarbeit wird individuell zwischen dem Ausstellungsort und der regionalen Gruppe vereinbart. Auch bei einer bereits entstandenen Kooperation mit einer Stadtbibliothek werden Aufgaben und Leistungen zwischen der lokalen Ausstellungsorganisation und der Einrichtung konkret geregelt.

Rolle der regionalen Gruppen

Club Collega wurde vom Museum Haus des Papiers initiiert und bietet den gemeinsamen Rahmen für die regionalen Ausstellungen.

Die einzelnen Gruppen organisieren ihre Ausstellung **eigenständig vor Ort und in Abstimmung mit dem jeweiligen Kooperationsort**. Regionale Kontaktpersonen sind Ansprechpartner:innen für ihre jeweilige Ausstellung, **vertreten das Museum Haus des Papiers jedoch nicht in rechtlichen oder finanziellen Angelegenheiten**.

Konkrete Vereinbarungen zur Nutzung der Räume, zu technischen Fragen oder weiteren Rahmenbedingungen werden **direkt zwischen der regionalen Gruppe und dem jeweiligen Kooperationsort abgestimmt**.

Projektdaten:

Club Collega regional – weltweit

22. Oktober – 22. November 2026

Initiiert vom **Museum Haus des Papiers, Berlin**

www.clubcollega.eu

@clubcollega · @hausdespapiers

clubcollega@hausdespapiers.com

Regionale Ansprechperson:

Name: nelo. Tröller

Region / Stadt: Allgäu/Bodensee Isny

E-Mail / Telefon: troellernelo@gmail.com 0157

86417473

**Club Collega ist eine Initiative des Museums Haus des Papiers (Berlin)
und wird von dessen Team entwickelt und begleitet.**



Museum Haus des Papiers

Berlin · Germany

International Museum for Contemporary Paper Art

www.hausdespapiers.com

Club Collega regional – worldwide

Project dossier for exhibition venues and cooperation partners

Club Collega is an international grassroots cultural movement led by citizens. It combines regional autonomy with international visibility.

From **22 October to 22 November 2026**, regional collage exhibitions will take place in different locations. The individual exhibitions are independently developed and organised by local groups and connected through Club Collega as part of a shared international project.

The project is based on the **“Manifesto of Kindness”**: openness, respectful interaction, mutual support and shared responsibility shape the project.

What can take place locally?

Depending on the space and possibilities, for example:

- a regional group exhibition of contemporary collage
- a presentation in a library, foyer, shop window or event space
- an opening or closing event
- an open collage table or discussion format

The scope, duration and specific format are agreed between **the regional group and the respective exhibition venue**.

What does the regional group contribute?

- planning and preparation of the exhibition
- communication with the participating artists
- artwork information, texts and visual material
- installation and dismantling in coordination with the venue
- organisation of possible accompanying events
- a designated regional contact person
- communication within its own networks

What does Club Collega provide?

- participation in an international cultural project
- the shared Club Collega logo and communication materials
- visibility via the website, social media and the wider network
- a connection to the Museum Haus des Papiers as the initiator of the project
- networking between regional groups

What is Club Collega looking for in potential cooperation venues?

Depending on the possibilities of the respective venue:

- an exhibition space that can be used **free of charge and is accessible to the public**
- a designated contact person
- coordination regarding presentation, installation and dismantling

- where available, technical or organisational support
- where possible, support with local public relations

The specific collaboration is agreed individually between the exhibition venue and the regional group. In an existing cooperation with a city library, for example, tasks and services are also clearly agreed between the local exhibition organisers and the institution.

Role of the regional groups

Club Collega was initiated by the Museum Haus des Papiers and provides the shared framework for the regional exhibitions.

The individual groups organise their exhibitions **independently on site and in coordination with the respective cooperation venue**. Regional contact persons are responsible for their respective exhibition, **but do not represent the Museum Haus des Papiers in legal or financial matters**.

Specific agreements concerning the use of spaces, technical matters or other conditions are made **directly between the regional group and the respective cooperation venue**.

Projekt details:

Club Collega regional – worldwide

22 October – 22 November 2026

Initiated by the Museum Haus des Papiers, Berlin

www.clubcollega.eu

@clubcollega · @hausdespapiers

clubcollega@hausdespapiers.com

Regional contact person:

Name: nelo. Tröller

Region / City: Allgäu/Bodensee Isny

Email / Phone: troellernelo@gmail.com /
0157 86417473

**Club Collega is an initiative of the Museum Haus des Papiers (Berlin)
and is developed and supported by its team.**



Museum Haus des Papiers
Berlin · Germany
International Museum for Contemporary Paper Art
www.hausdespapiers.com